
 
  

 
Niederschrift 

 
 

über die Sitzung der Schulverbandsversammlung am 19. Dezember 2006 
im Lehrerzimmer des Schulzentrums, Falkenburger Str. 94a, 23795 Bad Segeberg 

 
 
 
 
 

Anwesend sind:  siehe beiliegende Anwesenheitsliste 
 
 
 
Sitzungsbeginn:  18.32 Uhr 
 
Sitzungsende:   20.35 Uhr 
 
 
 
Der Schulverbandsvorsteher Herr Hampel eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsmäßige 
Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  
Herr Hampel erläutert, dass die Tagesordnung um einen Punkt ergänzt werden muss. Dieser 
wird dann TOP 7. Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich nach hinten. 
Die Änderung der Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 1 Genehmigung der Niederschrift vom 13.06.2006 
  

 Die Niederschrift wird einstimmig bei drei Enthaltungen genehmigt. 
 
 
TOP 2 Verpflichtung und Einführung neuer Vertretreter/Innen in die  
 Schulverbandsversammlung 
  

Herr Schulverbandsvorsteher Hampel verpflichtet Frau Brunhilde Kelch per 
Handschlag als neues Schulverbandsmitglied und führt sie in ihre Tätigkeit ein. 
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TOP 3 Bildung eines Schulleiterwahlausschusses für die Franz-Claudius-Schule 
 
  

Herr Hampel erläutert die Vorlage und schlägt seitens der Stadt Bad Segeberg 
folgende Personen zur Wahl vor: 
 
Frau Ingrid   Altner 
Frau  Ursula  Michalak 
Frau Kirsten  Tödt 
Herr Thomas Vorbeck 
Herr Günter  Winter 
 
Stellvertreter/innen 
Herr Wolfgang  Ulverich 
Frau Monika  Soltau 
 
Seitens der Umlandgemeinden werden folgende Personen zur Wahl vorgeschlagen: 
 
Herr Udo  Bardowicks 
Herr Dieter  Beuk 
Frau Karin  David 
Frau Marlis  Pielburg 
Herr Gerhard Möller 
 
Stellvertreter/innen 
Herr Hans-Heinrich Tiedemann 
Herr Hans-Heinrich Jaacks 
 
Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. Ein Antrag auf geheime Wahl wird nicht 
gestellt. 
 
Herr Schulverbandsvorsteher Hampel lässt über o. a. Wahlvorschläge en bloc 
abstimmen. 
Die Schulverbandsversammlung wählt einstimmig folgende Personen in den 
Schulleiterwahlausschuss für die Franz-Claudius-Schule: 
 
Frau Ingrid   Altner 
Frau  Ursula  Michalak 
Frau Kirsten  Tödt 
Frau Karin  David 
Frau Marlis  Pielburg 
Herr Thomas Vorbeck 
Herr Günter  Winter 
Herr Udo  Bardowicks 
Herr Dieter  Beuk 
Herr Gerhard Möller 
 
Stellvertreter/innen 
Frau Monika  Soltau 
Herr Hans-Heinrich Tiedemann 
Herr Hans-Heinrich Jaacks 
Herr Wolfgang  Ulverich 
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TOP 4 Aktualisierung der Benutzungsordnung der für Sportstätten des  
 Schulverbandes Bad Segeberg 
 

Herr Hampel erläutert die Vorlage  
Nach einiger Diskussion und Beantwortung von Fragen wird einstimmig bei einer 
Nein-Stimme folgender Beschluss gefasst: 
 
Die Benutzungs- und Entgeltordnung für die Sportstätten des Schulverbandes 
wird nach der im Entwurf beigefügten Fassung beschlossen. 
 
 

TOP 5 Änderung der Satzung des Schulverbandes Bad Segeberg 
  

Herr Hampel erläutert die Vorlage  
 
Nach kurzer Diskussion wird einstimmig folgender Beschluss gefasst: 
 
Die 1. Änderungssatzung der Satzung des Schulverbandes Bad Segeberg wird 
nach der im Entwurf vorliegenden Fassung beschlossen. 
 
 

TOP 6 Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2005 
 

Der Schulverbandsvorsteher Herr Hampel erläutert kurz die Vorlage. Im Anschluss 
berichtet Frau Michalak über die durchgeführte Prüfung der Jahresrechnung. 
 

  
TOP 7 Sozialpädagogische Kraft an der Hauptschule im Schulzentrum 
 
 Herr Hampel erklärt ausführlich den Grund und den Inhalt der Vorlage. Weiter 

verliest er die Erklärung der Hauptschule im Schulzentrum zum Thema „Gewalt“ 
(Anlage), die dem Hauptausschuss am 04.07.2006 vorgelegt worden ist. 

 
 Im Anschluss entsteht eine sehr angeregte Diskussion. 
  
 Die Schulverbandsversammlung fasst sodann einstimmig folgenden Beschluss: 
 
 Die Schulverbandsversammlung beauftragt die Verwaltung in Zusammenarbeit 

mit der Schule und anderen Beteiligten ein Konzept zu entwickeln, unter 
welchen Rahmenbedingungen die Möglichkeit besteht, eine sozialpädagogische 
Kraft als Krisenmanagement zur Gewaltprävention für die Hauptschule im 
Schulzentrum, beginnend zum Schuljahresbeginn 2007/2008, zu beschäftigen. 

 Die weiteren Beratungen sollen im Hauptausschuss geführt werden. 
 
 
TOP 8 Haushalt 2007: Erlass der Haushaltssatzung für das Jahr 2007 
 

Herr Hampel trägt seine Haushaltsrede mit den Eckpunkten des Haushaltes  
 vor. 
Im Anschluss beantworten Herr Hampel und Herr Wulf Fragen zum Haushalt 2007. 
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Die Schulverbandsversammlung fasst danach einstimmig folgenden Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt die Haushaltssatzung für das 
Haushaltsjahr 2007 des Schulverbandes Bad Segeberg in der im Entwurf 
vorgelegten Fassung. 

 
 
TOP 9 Mitteilungen der Verwaltung 
 

9.1 Neues Schulgesetz  
Herr Hampel erläutert, dass im Februar 2007 das neue Schulgesetz voraussichtlich 
beschlossen wird. Dies wird möglicherweise auch Auswirkungen auf die Schulen des 
Schulverbandes haben. Zu diesem Thema wird eine Arbeitsgruppe gebildet. 
 
9.2 Sportanlagen Rennkoppel 
 Herr Hampel berichtet, dass es ein Gespräch mit dem Pferdesportverband, dem 
Kreissportverband sowie einigen Vertretern von Eintracht Segeberg zum Thema 
„Verlagerung der Aktivitäten von Eintracht Segeberg zum Schulzentrum“ gegeben 
hat. Die Gremien werden laufend in die weiteren Schritte eingebunden. 
 

TOP 10 Anfragen und Anregungen 
 
 10.1 Schulkostenbeiträge 

Herr Möller fragt nach, warum die Schulkostenbeiträge von der Schülerzahl und nicht 
von der Einwohnerzahl abhängig ist. 
Herr Wulf erläutert, dass dies vom Land so vorgeschrieben ist. Auch der Betrag wird 
jedes Jahr neu vom Land festgelegt. 
 
10.2 Haushaltplan 2007 
Herr Oehlrich bittet um Nachbesserungen auf der Seite 140. 
 
10.3 Verteilung der Protokolle des Hauptausschusses 
Herr Jaacks regt an, in der nächsten Sitzung des Hauptausschusses über die 
Verteilung der Protokolle der Hauptausschusssitzungen zu diskutieren. 
 
10.4 Gedicht 
Herr Bardowicks trägt ein Gedicht vor. 
 
 
 
 

Bad Segeberg, 20.12.2006 
 
 
 
 
 
 
 
 
__________________________ __________________       ______________ 
Vorsitzender der    Mitglied der                Protokollführer 
Schulverbandsversammlung   Schulverbandsversammlung       
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